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POLÍTICA 
Podrían ser más de tres los aspirantes a la gubernatura, afirmó Manuel González Valle, ya 
que dijo que el PAN cuenta con muy buenos cuadros. (NC) 
 
En dos semanas, el presidente municipal de San Juan del Río, Jorge Rivadeneira podría 
pedir licencia. (NC) 
 
Informa el alcalde de San Juan del Río, Jorge Rivadeneira, que a más tardar el 20 de marzo 
solicitará licencia de manera oficial ante el cabildo, para participar en la contienda interna del 
PAN a la candidatura a la gubernatura del Estado. (PC) 
 
Entrevista. Armando Rivera Castillejos dice que todavía tiene 2 semanas para convencer al 
alcalde de San Juan del Río Jorge Rivadeneira de que cumpla y se quede hasta el final; les 
ha dicho tanto a Jorge Rivadeneira como a Manuel González Valle, que es un privilegio ser 
presidente municipal y que 3 años no es suficiente para hacer todo lo que se tiene que hacer 
y que mejor se queden hasta el final de su mandato y después se incorporen con él al 
gobierno del estado. Manuel González Valle ya le dijo a él que sí va a buscar la candidatura 
y no tiene porqué dudar de lo que le dijo. Dice que hay posibilidades de que él puede ganar, 
no puede garantizar el voto de los panistas hasta que suceda, pero sabe que sí hay muchos 
panistas que lo apoyan y le han pedido que busque la gubernatura, pero les ha dicho que 
hay que esperar los tiempos, revisar la convocatoria, la cual saldrá el 26 de marzo y espera 
cumplir con todos los requisitos, para entonces ya ir a platicar con los panistas y que lo 
apoyen. Ya ha platicado con algunos panistas y va bien. Van a votar cerca de 35 mil panistas 
y ahora las reglas cambiaron, antes era la mitad más uno y ahora es el que logre el 37.4 de 
votación, con una diferencia contra el segundo lugar de 5 puntos porcentuales, pero él 
espera ir por la mitad más uno para no tener dudas, es decir, se necesitan alrededor de 13 
mil votos. Primero va a esperar la convocatoria porque ahí se marca qué se permite y qué no 
se permite, no sabe cómo se va a manejar el radio y la televisión con la nueva ley, porque 
eso depende de los partidos, si les permiten usar publicidad exterior o si es sólo propuesta. 
Todas las normas y las reglas de la competencia se las dan cuando sale la convocatoria. Si 
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no gana la candidatura y la gubernatura seguirá vendiendo anuncios en su negocio y seguirá 
siendo panista; pero si la mayoría de los panistas decide libremente que él no sea el 
candidato y decide por Manuel o Jorge y el voto se hace libre y se juega limpio, por supuesto 
que va a ayudar al PAN y a sus candidatos a ganar todas esas candidaturas, pero si ve 
desvíos de recursos públicos, compra de votos, difamación y guerra sucia, ofensas, entonces 
él se va a su casa y se preparará para la siguiente contienda dentro de 3 años. A la guerra 
sucia no hay que hacerle caso; cuando lo atacan a él hay que probar los ataques y hay que 
hacer las denuncias en los lugares que corresponde, si son a través de you tube, de correos 
electrónicos o panfletos, no hay que hacerles caso. Las propuestas de precampaña tendrán 
que salir una vez que se registren y que inicien las precampañas. Lo que él puede ofrecer es 
el trabajo que realizó en el municipio de Querétaro. Cree que una factura pendiente que 
tienen los gobiernos emanados del PAN es apoyar el desarrollo social, tienen que trabajar 
con la gente más pobre del Estado. Por otro lado hoy las demandas ciudadanas se 
concentran en más empleos y mejor pagados. Como ciudadano juzga el trabajo de 
Francisco Garrido y Manuel González Valle como muy buenos. Dice que la ciudadanía 
debe comparar a todos los candidatos para ver como se han comportado y trabajado en el 
pasado. Cree que todos los candidatos tienen posibilidades. (PC) 
 
El Senador José Calzada Rovirosa se reunió con taxistas que le dijeron que necesitan 
mejores condiciones laborales. Según el Senador presentó un punto de acuerdo  en su 
beneficio. (NC) 
 
Cabeza. El senador José Calzada se reunió con taxistas, les explicó que propuso en el 
senado de la república un punto de acuerdo con el objetivo de que los trabajadores del 
volante puedan gozar de los mismos beneficios que tienen todos los asegurados del IMSS. 
(PC) 
 
Cabeza. En el PSD afirman que para el 15 de marzo ya van a lanzar sus convocatorias para 
precandidatos. Esto será en la colonia Burócrata. (PC) 
 
El PSD invita a sus militantes y a la ciudadanía en general a registrarse como precandidatos. 
(NC) 
 
LEGISLATURA 
Los diputados panistas dicen NO al matrimonio entre las personas del mismo sexo, como 
propuso la diputada del PRD Consolación González. La comisión de administración y 
procuración de justicia del congreso, votó en contra del matrimonio entre homosexuales en el 
Estado. (NC) 
 
Cabeza. Es fundamentalista la propuesta de Fernando Urbiola, de reglamentar el derecho a 
la vida desde la concepción, dice la diputada Consolación González Loyola Pérez. Agrega 
que vulnera los derechos de las mujeres y recuerda que la mejor madre es aquella que 
decide serlo de forma libre. (NC) 
 
ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
La administración estatal ha recaudado el 35% de la tenencia, informó el Secretario de 
Planeación y Finanzas, Manuel Alcocer Gamba. (NC) 
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Javier Marra dice que va más o menos el 30% pagado del impuesto a la tenencia, y que 
esto es normal porque en esta última quincena todo mundo se va a ir a pagar. Se espera que 
se recauden 379 mdp. (PC) 
 
Cabeza. La COPARMEX Querétaro informa que se llevará a cabo un encuentro nacional 
sobre modelos exitosos del desarrollo emprendedor el 26 de marzo. Para mayores informes 
llamar al 248 21 50 extensiones 111 y 112. (PC) 
 
Cabeza. La dirección jurídica de gobierno trabaja ya en la implementación contra los 
empresarios del proyecto Sanfandila. De no darse una resolución, la siguiente administración 
deberá darle el seguimiento adecuado, señaló el secretario de gobierno Alfredo Botello 
Montes. (NC) 
 
EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza.  La secretaria de educación Guadalupe Murguía se reunió en el auditorio Arteaga 
con mil 596 jóvenes de 56 escuelas secundarias y bachilleratos, que el próximo 24 de marzo 
serán evaluados dentro del programa internacional para la evaluación de estudiantes 
conocido como PISA, con el propósito de motivarlos para que pongan todo su empeño y 
mejor esfuerzo. (PC) 
 
Entrevista. Pedro Chávez, coordinador del bachillerato a distancia de la Universidad 
Autónoma de Querétaro informó que del 4 al 16 de marzo se abren las inscripciones; sólo se 
necesita tener la secundaria terminada y contar con acceso a Internet. Los horarios son de 9 
a 14 y de 16 a 18 horas, para estudiar una materia por mes, con 4 horas diarias, con el 
apoyo de un tutor para asesoría en línea. El examen es presencial en el edificio Octavio S. 
Mondragón, donde también se hacen las inscripciones y se da más información. (NC) 
 
SOCIEDAD 
Cabeza. 20% de los niños bautizados provienen de parejas que viven en unión libre, informó 
el vocero de la diócesis, Saúl Ragoitia Vega. (NC)  
 
Cabeza. Se crea en Querétaro el Santuario de la vida. El vocero de la diócesis, Saúl 
Ragoitia Vega, informó que el Obispo Mario de Gasperín presidirá la ceremonia de 
apertura. (NC) 
 
El titular de la unidad de coordinación y enlace de la Comisión Nacional para el Desarrollo de 
los Pueblos Indígenas, que estuvo en Querétaro hoy, entregó 30 obras de infraestructura en 
comunidades del Estado. Informó que este año, federación y Estado van a invertir un total de 
85 mdp, en beneficio de las comunidades indígenas, concentradas principalmente en los 
municipios de Amealco y Tolimán. (PC) 
 
Sesenta comunidades indígenas de los Estados de Michoacán y Guerrero, siembran y 
cosechan marihuana, informó en Querétaro el titular de la unidad de coordinación y enlace 
de la Comisión de Nacional para el desarrollo de los Pueblos indígenas, Javier Ábrego. (NC) 
 
Cabeza. De 354 lenguas indígenas que se registran en el país, hay 35 que están en peligro 
de extinción. En Querétaro no somos la excepción, principalmente el que está en riesgo es la 
lengua Pame, informó el titular de la unidad de coordinación y enlace de la Comisión 
Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas. (PC) 
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MUNICIPIOS 
No hay pretexto para violentar la ley electoral, señaló el Magistrado del Tribunal municipal de 
responsabilidades administrativas, Marcos Aguilar Vega, tras presentar el manual Qué 
puede y que no puede hacer un funcionario durante los procesos electorales. (NC) 
 
Repartirá el municipio de Querétaro 2 mil manuales para prevenir que funcionarios de la 
administración violen la ley en tiempos electorales, señaló Marcos Aguilar del tribunal de 
responsabilidades administrativas del municipio. (PC) 
 
La invitación a Calderón está hecha. Dependerá de su agenda acudir o no a la inauguración 
del parque Bicentenario, indicó el Edil Manuel González Valle. (NC) 
 
Podrían ser más de tres los aspirantes a la gubernatura, afirmó Manuel González Valle, ya 
que dijo que el PAN cuenta con muy buenos cuadros. (NC) 
 
Pone en marcha el alcalde Manuel González Valle una oficina para la atención de trámites y 
servicios en Plaza Bulevares, informó Arturo Torres. Dijo que se pueden hacer pagos 
también los sábados y domingos. (PC) 
 
Cabeza. Inaugura el municipio de Querétaro una oficina de trámites y servicios en una 
conocida plaza comercial (Bulevares). (NC) 
 
ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. Advierten riesgo sanitario para más de 160 pacientes que reciben su tratamiento de 
hemodiálisis en la clínica CorpoMed de Querétaro, luego del fallecimiento de 33 personas de 
julio a la fecha, por una inadecuada atención. El Seguro Social prefiere guardar silencio. (PC) 
 
LABORAL 
Durante la segunda convocatoria del programa de apoyo a la economía familiar, solicitaron 
apoyo 3 mil 900 personas, mientras que 3 mil 700 renovaron el mismo, informó el Secretario 
de Planeación y Finanzas, Manuel Alcocer Gamba. (NC) 
 
En lo que va del año se han registrado 94 paros técnicos que han afectado a cerca de 28 mil 
trabajadores, informó el secretario general de la CTM, Jesús Llamas Contreras. (NC) 
 
Las empresas Textil y Vinil y American Can han cerrado, lo que significa la pérdida de 900 
empleos y están en peligro grave de cierre 4 más del sector automotriz, indicó el líder de la 
CTM, Jesús Llamas Contreras; agregó que tampoco ha llegado a las empresas queretanas 
el apoyo federal para industrias en paro técnico (PC) 
 
Luego del recuento el sindicato independiente de trabajadores adheridos al municipio de San 
Juan del Río encabezado por Mónica Rodríguez, obtuvo 608 votos contra 385 del sindicato 
único de trabajadores al servicio del municipio de San Juan del Río, lidereado por Gregorio 
López. El alcalde de San Juan del Río, Jorge Rivadeneira se congratuló del hecho. (PC) 
 
Cabeza. El Sindicato de Mónica Rodríguez, el SITAM, obtuvo la titularidad del recuento, por 
lo que Jorge Rivadeneira invitó al sindicato de Gregorio López a que no impugne el 
recuento. (NC) 
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JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Se buscará bajar la sentencia de Jacinta. El representante de la comisión de Derechos 
Humanos de la Legislatura federal, Javier Abreu, dijo que se agotarán las posibilidades para 
ayudar a la indígena condenada a 21 años de prisión por secuestrar a seis agentes de la AFI. 
(NC) 
 
Este día los diputados federales integrantes de la comisión de derechos humanos del 
Congreso de la Unión, Carlos Alberto Navarro, Aliet Bautista y Ángeles Jiménez 
realizaron una visita a Jacinta Francisco Marcial, indígena de Amealco, quien fuera 
sentenciada a 21 años de prisión, por secuestrar a 6 agentes de la AFI. Dijeron que la 
información que recabaron la van a presentar ante la CNDH y al resto de los integrantes de 
su comisión. (PC) 
 
Tres diputados federales ofrecerían una conferencia de prensa en el congreso local, para 
hablar sobre el tema de Jacinta Francisco Marcial. Sin embargo a la mera hora dijeron que 
siempre no, que buscarían un consenso y darían a conocer después su posición, en un 
comunicado. (NC) 
 
43 policías de la Secretaría de Seguridad Pública municipal están sujetos a procedimiento 
por violaciones a los Derechos Humanos, informó el presidente del Tribunal municipal de 
responsabilidades administrativas, Marcos Aguilar. (NC) 
 
En la zona poniente de Celaya hoy al filo de las 4 y media de la mañana empezó un tiroteo 
que duró más de 3 horas entre presuntos secuestradores y agentes federales. El 
enfrentamiento dejó 4 sicarios muertos y 3 heridos, otros 4 fueron detenidos. (PC, NC) 
 
 


